

NUM. 31.

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 4 DE AGOSTO DE 1778.

Petersburgo 26 de Junio.

E está aprontando en *Cronstad* la esquadra que cruza todos los años en el *Báltico*, y saldrá á principios de Julio.

Vários Generales han partido á tomar el mando de los cuerpos que hay en *Podolia*, el *Cuban* y otros parages ocupados por las tropas *Rusas*, y muchos Regimientos de las divisiones de *Estonia* y *Moskow* ván de marcha á fin de aumentar dichas fuerzas.

Con motivo de las turbulencias de *Europa* padece mucho el comercio de esta capital por falta de compradores del cáñamo, lino y hierro que se solian extraer annualmente. Hay muy pocos navíos *ingleses* en la rada de *Cronstad*, y hasta ahora no ha llegado ninguno *francés* ni *español*. Esta escasez de buques ha hecho abaratar el precio del cáñamo, y causa notable perjuicio á los acopiadores y trantantes en él, quienes han sufrido además una grande pérdida de resultas de un incendio que consumió 10 barcos grandisimos llenos de aquel género, que se hallaban en esta ria. El estrago se valúa en 600 rublos.

Copenhague 30 de Junio.

EStá resuelto que desde primeros del año que viene se supriman por punto general todos los arriendos, y que la recaudacion de tributos y administracion de rentas se haga toda de cuenta del Rey.

Egra 30 de Junio.

COrren voces de que vendrá un ejército de 30000 hombres á situarse cerca de esta plaza, en cuyos baluartes se ha puesto un gran-

gran acopio de troncos muy gruesos para servirse de ellos oportunamente en caso que los enemigos intenten qualquier asalto imprevisto. Además se han cortado 100 arboles para formar una empalizada en el recinto exterior de la ciudad.

Berlín 7 de Julio.

EL Príncipe de Hesse Casel Gobernador de los Ducados de *Schlesivich* y *Holstein* llegó á *Breslau* el 24 de Junio y al dia siguiente emprendió su marcha para el ejército Real.

El 29 del mismo mes recibió aquí el Príncipe *Enrique* un correo despachado por el Rey; de cuyas resultas partieron inmediatamente muchos expresos. Al otro dia por la mañana se juntaron todos los Generales en casa del Comandante, y se cerraron las puertas de la ciudad, sin saberse el motivo hasta las 8 de la noche que las guardias fueron relevadas de sus puestos, y se dió orden á la tropa de aprontarse para marchar el 1º del corriente. Así se ha executado, no quedando mas que el Regimiento de *Loitthofel* y algunos esquadrones de Dragones del de *Lot. um* destinados á escoltar la caja militar, con la qual y el resto de los equipages siguieron la noche despues encaminandose al ejército. De las mismas precauciones se usó en *Spandau*, *Postdam* y otras partes, con orden de dexar entrar á todo el mundo, pero que nadie saliese.

El cuerpo mandado por el General *Mollendorff*, y acantonado en las inmediaciones de *Besekow* y *Storkau* se puso en movimiento 24 horas antes á fin de llegar el 3 por la noche cerca de *Dresde*, donde se aguardaba al dia siguiente al Príncipe *Enrique* seguido de su ejército, que acampaba en *Grossenhayn*.

Hamburgo 10 de Julio.

SEgun cartas de *Berlín* escritas por sugetos fidedignos se contemplaba yá allí declarada la guerra entre el Emperador y el Rey de *Prusia*, sin que restase esperanza alguna de reconciliacion: en cuya consecuencia había S. M. *Prusiana* mandado retirar de la Corte de *Viena* al Encargado de sus negocios en ella; y haría en breve lo mismo el de *Saxonia*. Añaden, que el Conde de *Cobenzel* Ministro *Imp.* en *Berlín* había hecho insertar en las *Gazetas* de aquel pays de principios de Julio la noticia de su próxima partida con la acostumbrada prevencion de que dentro de 8 dias acudiese á su Mayordomo qualquier sugeto que tubiese cuentas ó intereses pendientes así relativos á S. E. como á su familia; que la esposa de dicho Ministro y el Secretario de Embaxada debían haber salido de allí en los dias 5 y 9 del corriente, y que el 3 los Ministros *Prusianos* *Baron de Hertzberg*, y *Conde de Finkenstein* notificaron al

Mi-

Ministro *Austriaco* , que las negociaciones estaban enteramente disueltas; cuyo aviso se comunicó el dia siguiente á los demás Ministros estrangeros , participandoles al mismo tiempo la retirada del Baron de *Riedesel* Enviado de *Prusia* en la Corte *Imp.* é incluyendoles un manifiesto que sirve de declaracion de guerra. Este yá ha salido al público; y se puede mirar como cierto el rompimiento, recelandose que las primeras noticias contengan la relacion de algun suceso importante entre ambos exércitos. El Rey de *Prusia* se puso desde el 4 en movimiento al frente del suyo, que guia á *Bohemia* por el camino real; y tres dias despues el otro cuerpo *Prusiano* mandado por el Príncipe *Enrique* pasó el *Elba*.

Se hacen grandes preparativos en el Electorado de *Hannover*, pues se alista un exército de 30⁰⁰⁰ hombres; y hay orden para tener pronta la artillería (á cuyo fin se han enviado solo de *Hamburgo* 100 quintales de pólvora) y para que los Oficiales que no puedan ó no gusten continuar en el servicio, hagan desde luego su recurso para concederles retiro. Tambien se hacen considerables levas en el Electorado de *Brunsvich* y en el Langraviato de *Hesse*.

Viena 8 de Julio.

SE ha publicado una cédula de la Emperatriz Reyna con fecha de 22 del mes ultimo aprobando se tome en *Bruselas* un emprestito de 2, 400⁰⁰⁰ florines, que se han de agenciar en obligaciones de 1⁰⁰⁰, y á 4 por 100; asegurando S. M. el capital, y debiendo executarse el primer pago de los intereses á mediados de Julio del año próximo.

Dicese, que habiendo esta Corte exígido del Elector de *Baviera* que entregase como plazas de seguridad las ciudades de *Ingolstadt*, *Donawerth* y *Neuburgo*, no consiente en ello aquel Príncipe de manera alguna.

Además de las 6⁰⁰⁰ acemilas destinadas al servicio de los dos exércitos *Imperiales*, y cuyo coste se regula de 60 á 80 florines por cada una, han llegado de *Baviera* á *Praga* otras 500 caballerías para la conduccion del tren de artillería. Los carros de transporte llevan actualmente dos ruedas mas de prevencion embutidas á los lados para servir en caso de necesidad. Hay pontones de 3 especies, es á saber de cobre, de madera, y de lienzo. Estos ultimos se componen de 2 lonas enceradas por dentro, por fuera y por medio con un sebo que no dexa penetrar el agua. Los Oficiales de este ramo opinan ser los mejores. = La Caballería lleva consigo los cañones que la corresponden, y cada ba-

batallón de Infantería uno de 12, 4 de campaña y un obús. El total de la artillería de los ejércitos *Austriacos* asciende á 1600 piezas.

El Emperador pasó el mes anterior una revista muy prolixa á su ejército en *Bohemia* acompañado del Archiduque *Maximiliano*, de los Generales *Lascy*, *Laudón*, del Teniente de Feld Mariscal *Fabris*, y del Coronel *Sturm* Edecan del mencionado Archiduque. La caballería del ala izquierda compuesta entonces solo de 6 Regimientos, debía ser reforzada por algunos mas de la parte de *Silesia* perteneciente á S. M. *Imp.* La Infantería es muy fuerte, pues consta además de los otros cuerpos, de 6 batallones de Granaderos baxo las órdenes del Teniente General Príncipe de *Ligne*, y del Mayor General Conde de *Arco*. Aun es mas numerosa el ala izquierda, que se extiende desde *Grosbischhof* hasta *Crasla* pasando por *Colin*. Quando el ejército se ponga en marcha formarán el cuerpo de reserva 2 Regimientos de Carabineros y un batallón de Granaderos.

El Coronel *Latour* ha obtenido permiso para levantar un batallón de Voluntarios, que tiene orden de juntarse á orillas del *Vístula*.

Se han enviado 500 soldados á trabajar baxo las órdenes del Mayor General *Pawlowsky* en el atrincheramiento inmediato á *Chrudim*.

Para ocultar mejor el Rey de *Prusia* sus verdaderos designios, dispuso que sus tropas hiciesen de algun tiempo á esta parte muchas marchas y contramarchas, y la mayor parte de ellas debía estar acampada á fines de Junio. Suben á 2200 hombres los que ha aprontado el Elector de *Saxonia*; y se dice que el referido Monarca tubo ultimamente una conferencia con el Conde *Federico Anhalt* Teniente General en aquel servicio.

Tambien dió el ultimo de dichos Soberanos á mediados del mes anterior las disposiciones necesarias para la defensa de la fortaleza de *Glatz*; y de allí á poco fue el Teniente General *Wunsch* con 20 batallones y 28 esquadrones á sentar un campo cerca de *Reinentz* en dicho Condado, cuidando de guarnecer todas las alturas con alguna tropa y artillería.

Un ejército *Prusiano* de 15000 hombres acampaba á primeros de Junio cerca de *Cotbus* en *Lusacia*, cuya posición tomara sin duda para reunirse mas facilmente con las tropas *Saxonas*. Esta novedad pudo ocasionar la resolucion de abanzar á *Bohemia* la mayor parte de las fuerzas *Imperiales* y *Reales* acantonadas en *Moravia*, y cuyo quartel general estaba á fines de Junio en *Chrudim*. El otro ejército *Imperial* trasladó el suyo de *Hluschitz* á *Mladigo*. Cada soldado de

ambos ha recibido 20 cartuchos con bala; y corre que se aumentan 13 hombres en las Compañías de artillería.

Por si la campaña principiase antes de la cosecha, como es de recelar, se ha tasado el precio de los granos para indemnizar á su tiempo á los labradores de qualquier perjuicio que se les ocasione. Todos los contornos de *Jaromirz* y de las orillas del *Elba* están sumamente fortificados para cerrar la entrada de *Bohemia*; y el Príncipe *Carlos de Lichtenstein* se halla con 1200 hombres en las cercanías de *Leitmeritz*.

Se ha esparcido una lista del orden de batalla del ejército *Austriaco* en *Bohemia*, y de sus destacamentos conforme á la posicion que tenía el 7 de Junio. Segun ella el Conde de *Lascy* mandaba el ala derecha de la 1.^a division, y el Mariscal de *Laudón* la 2.^a; pero semejantes estados varían cada dia.

Poco despues de confirmarse la noticia de la entrada de las tropas *Prusianas* en *Saxonia* y *Lusacia* se ha recibido otra; es á saber, que el Rey de *Prusia* ha entrado á mano armada en *Bohemia* con el ejército que tenía en *Silesia*, y que esta invasion repentina se executó el 5 del corriente por el lado de *Shlaney*. Las únicas particularidades que se saben hasta ahora sobre este suceso son, que la noche del expresado dia pasaron 4000 infantes y 2000 caballos *Prusianos* del Condado de *Glatz* á *Bohemia*, y ocuparon vários parages de aquel Reyno, entre los quales se especifican como mas importantes *Branau*, *Nachod*, *Neudstadt* y *Opostschna*, formando así una línea casi paralela al referido Condado. El Rey de *Prusia* se hallaba en *Neudstadt*. Esta noticia halló al Emperador en *Malowitz*, al Príncipe *Alberto* y Conde de *Hadik* en *Konigsgratz*, al Feld Mariscal *Lascy* en *Nimes*, al General *Laudón* en *Gabel*, y al Príncipe de *Lichtenstein* en *Teschen*. El Príncipe *Alberto* (aunque algo indispuerto) iba á adelantarse hácia *Opostschna* con 3000 hombres; y S. M. Imp., acompañado del Archiduque *Maximiliano* y del General *Lascy* debía auxiliarle con otro cuerpo, cuya fuerza se ignora. El Príncipe *Lichtenstein* había de mantenerse en su puesto, y el Mariscal *Laudón* quedaba con el mando del ala izquierda, que defiende las fronteras de *Bohemia* por la parte de *Saxonia*. Añaden, aunque en duda y confusamente, que el Príncipe *Enrique de Prusia* había llegado yá á *Zittau* en los confines de la *Lusacia superior* con la mayor parte de su ejército, y que al pasar por *Cotbus* en la *Lusacia inferior* destacó lo restante de él hácia *Dresde*.

S. M. Imp. ha exonerado á Mr. *Pechart* del empleo de Quartelmaestre general, confiriendole la Comandancia de la Plaza de *Ko-*

No se sabe que el Ministro y Residente de *Prusia* en esta Corte hayan recibido ningun correo de la suya con orden de retirarse; pero sin embargo se asegura tienen tomadas todas sus disposiciones para ejecutarlo esta noche.

Londres 14 de Julio.

SE han enviado refuerzos á las Islas de *Jersey* y *Guernesey*, desvaneciéndose con esto los recelos que padecían de una invasión. Al presente las guarnecen mas de 1000 hombres de tropa reglada compuesta de 900 montañeses, y 4 compañías de inválidos, y un destacamento de artillería con un competente número de cañones y pertrechos: precauciones tanto mas necesarias quanto se sabe el permiso concedido ultimamente á los armadores *Franceses* para acometer á aquellos *isleños*, por la mayor parte cosarios. En el dia se cuentan en el mar hasta 38 embarcaciones de dichas Islas empleadas en el corso, y son pocos los vecinos de ellas que no tengan algun interés en las presas.

La esquadra del Almirante *Keppel* volvió á hacerse á la vela el 9 reforzada con algunos navíos de línea, de manera que al presente consiste en 31 baxeles de esta clase, 6 fragatas, 2 brulotes y una chalupa. El Patron de una embarcacion de transporte asegura haberla visto 5 leguas al *Oeste* de la Isla de *Wight*.

Escriben de *Chatham* quedarse alistando en aquel puerto con toda la celeridad posible los 2 navíos de 90 el *Londres* y el *Namur*, el *Susfolk* de 74, el *Dunquerque* de 70, el *Salisbury* de 50 y la chalupa *Grampo*; y que durante el verano se botará al agua otro navío de 64 con el nombre del *Alfredo*.

En cartas de *Boston* de 14 de Mayo se explican aquellos naturales diciendo que apenas recibió el Congreso la noticia de haber S. M. *Christianísima* firmado los dos tratados, en virtud de los quales sale por garante de la independéncia, soberanía y posesiones de los 13 *Estados unidos*, y estos ofrecen por su parte su garantía á todos los dominios de *Francia* en las Islas de *América*, fue universal el júbilo en las Colonias; como lo acreditaron así la tropa como el vecindario con aclamaciones y rogativas públicas por la prosperidad del Rey de *Francia* y de su augusta familia.

Al ejército de *Washington* le entran cada instante nuevos refuerzos y con los efectos que ha llevado la flota que Mr. de la *Mothe-Piquet* comboyó hasta cierta altura, se hallan los *Americáños* provistos de todo con mas abundancia que en los años anteriores.

Acaban de llegar á nuestros puertos 17 navíos mercantes que se esperaban del *mediterráneo*, y en su conserva el navío del Rey el *Worcester*; cuyo feliz arribo y el de la flota de *Jamaica* y de las embarcaciones restantes de las *Indias Occidentales* ha venido muy á proposito para suministrar marinería con que completar las tripulaciones de la Armada *Británica*.

Los informes del Caballero *Howe* á su regreso dán motivo á frecuentes conferencias entre los Ministros; y parece que el Gabinete se inclina en el dia á renunciar enteramente al sistéma de reducir por fuerza á los *Americáños*, respirando solo intenciones pacíficas. A este efecto para tratar mas facilmente con ellos sin ofender el honor de la Corona (que se comprometería en hacerlo, si los considerase como rebeldes) aseguran las voces públicas estar resuelto á concederles ó reconocerles la independencia: en cuyo caso se podrá tratar con ellos como con un pueblo libre, y quizás lograr en breve algun ajuste útil. Con estos antecedentes se congetura, que por las noticias del referido General habrá reconocido el Ministerio, que el estado de los *Colonos* es muy diferente del que creía, pues de otro modo no era regular abandonase sus antiguas ideas y el partido tomado de no reconocer la independencia. Sea lo que fuere de semejantes discursos, se asegura que la *Andromeda* vuelve á partir para *Filadelfia* con nuevas instrucciones para los Comisarios *Reales*; y parece que la Corte espera conseguir en todo el verano la reconciliacion con las Colonias.

Ha llegado á *Plimouth* un patache de *Nueva York* con noticia de la entrada de los Comisarios del Rey, y de su ejército en aquella plaza sin haber encontrado obstáculo en la retirada. Confirma tambien haberse verificado la salida del destacamento de 50 hombres á las órdenes de Milord *Cornwallis* para *Jamaica*.

El Patron de un bastimento *Olandés* recién llegado á *Portsmouth* refiere haber encontrado 2 navíos *Americáños*, que venían á *Europa*, uno de ellos llamado *Saratoga*, cuyo Capitan le informó de su salida de la bahía de *Chesapeak* sin haber visto ni siquiera un navío de guerra *Inglés*. Por la goleta *Espía* procedente de *Boston* supo el mismo Patron el 11 de Junio, que había visto 2 fragatas aterriandose hácia aquella parte de *América*, de que se infería la proximidad de la esquadra que se aguardaba allí por instantes, de manera que estando á este cálculo, la de que se trata, arribaría á *Boston* casi al mismo tiempo que salió del canal de la *Mamba* la del Almirante *Byron* con destino á disputar á la otra la entrada en aquel parage.

Se dice, que ésta fue encontrada el 24 del mes anterior en 47 grados de latitud y 25 de longitud, dirigiendo su navegacion á *América* con viento favorable; y que la del Conde de *Estaing* ha sido tambien descubierta siguiendo casi el mismo rumbo.

Los dos bergantines franceses la *Amable Victoria* y *Sta. Marta*, que diximos haber sido apresados y conducidos á *Porstmouth* por la fragata *Británica* denominada la *Zorra*, fueron puestos en libertad el 11 del corriente, y en el mismo dia se hicieron á la vela para restituirse á sus destinos.

El ejército del Gefe *Washington* ha recibido tan considerables refuerzos, que aquel caudillo se opuso á la incorporacion del ejército del Norte con el suyo, disponiendo se junte aquel cerca del puente del Rey baxo las órdenes del General *Gates* para atacar la *Nueva Yorch*.

Se han expedido órdenes para que todos los baxeles de guerra que hay en los astilleros así del *Tamesis* como del *Medwai* pasen quanto antes á *Porstmouth*, donde estarán mas á mano para reforzar las esquadras, y proteger nuestras costas y comercio.

A noche llegó á esta Capital el Excmo. Señor Marqués de *Almodovar* Embaxador del Rey Católico.

París 20 de Julio.

LA armada naval de *Brest* se hizo el 8 de éste á la vela. La manda en gefe el Teniente General Conde de *Orvilliers*, y vá repartida en 3 esquadras; la blanca baxo el pabellon del General, la blanca y azul baxo el del Conde *Duchaffault* tambien Teniente General, y la azul á las órdenes del Duque de *Chartres*, que tiene igual graduacion. Al dia siguiente de la salida hallandose sobre *Ouessant*, la corbeta la *Curiosa* de 10 cañones de 4 mandada por el Caballero *Du Romain*, que iba delante dando caza, persiguió á un bastimento; y puesto á distancia de poder ser oído le gritó que se pusiese al *pairo*, cuya maniobra rehusó executar la embarcacion, cuya bandera indicaba ser Inglesa. Entonces la fragata *Ifigenia* del mando de Mr. *Kersaint*, que tambien precedía á la armada dando caza, alcanzó al bastimento perseguido, y le previno con la bocina que debía venir á presentarse á su General, pero no consintiendo el Capitan, mandó el Comandante francés hacer fuego á la embarcacion, la qual á los primeros cañonazos arrió bandera. Este bastimento es la fragata Inglesa *Lively* de 22 cañones de 9, y 150 hombres de tripulacion mandada por el Capitan de navío *Biggs*. Habiendo sido conducida la fragata Inglesa á presencia de

del General francés , juzgó éste debía hacerla conducir á *Brest* , donde llegó el 10 baxo la escolta de la misma *Ifigenia*.

Segun cartas de la *Rochela* el Teniente de navio Mr. de *Touche* Comandante de otra fragata francesa ha llevado á aquel puerto 2 corsarios grandes *Ingleses* y uno de *Guernesey*.

Acaba de publicarse una Ordenanza Real expedida en 28 de Mayo de este año , por la qual deseoso S. M. de alentar con nuevos estímulos y mayores premios á los marineros para hacer el corso en caso de guerra , ha resuelto ceder por entero así los baxeles de guerra como las embarcaciones cosarias que se apresen á los enemigos á favor de los Comandantes , oficialidad, tropa y tripulaciones de los apresadores , reservandose unicamente un tercio del valor de los navíos mercantes y su carga para aplicarlo á la caja de los inválidos de marina. Dicha Ordenanza consta de 17 artículos , en que se arregla lo que debe tocar en el repartimiento á cada oficial y marinero , lo que el Rey abonará á los apresadores por los baxeles de guerra que tomen y tenga S. M. por conveniente retener para su servicio , es á saber 50 libras por cada cañon de los navíos de 90 arriba , 40 por los de 90 , 70 y 68 ; y así proporcionalmente de los demás ; é igualmente las gratificaciones por las embarcaciones quemadas , hechadas á pique ú destruidas de qualquier otro modo á razon de 800 libras por cada cañon de los navíos de línea , 600 por los de las fragatas , y demás baxeles de guerra , y 400 por los de los cosarios particulares. En el repartimiento del valor de las presas y gratificaciones será un tercio para distribuirlo entre los Oficiales Generales, Comandantes de los buques y demás individuos de la plana mayor, y los dos tercios restantes para su tripulacion. Por el artículo ante-penultimo se provee al socorro de los heridos , de las viudas y huerfanos de los marineros que pierdan la vida en los combates , y al de los marineros que salgan de ellos estropeados é imposibilitados de servir.

El 2 del corriente murió de 72 años en *Ermenonville* distante de aquí 10 leguas y cercano á *Montmorency* en casa del Marqués *Girardin*, *Juan Jacobo Rousseau* Ciudadano de *Ginebra* harto conocido por sus paradojas. Se había retirado allí 3 semanas há con ánimo de pasar parte del verano herborizando , á cuyo exercicio tenía mucha aficion.

Nantes 9 de Julio.

LA Cámara de comercio acaba de recibir una carta del Ministro de la Marina fecha en *Versalles* á 24 de Junio , y concebida en los términos siguientes.

El

„El Rey está en ánimo de publicar quanto antes una de-
 „claracion , señalando los premios que intenta conceder en caso
 „de guerra á los que armen en corso. En la misma ley se de-
 „terminarán las obligaciones recíprocas de los encargados del de-
 „talle de los armamentos , y de los capitalistas que den sus fon-
 „dos , y se proveerá á que se aceleren las sumarias de presas , y
 „el juicio acerca de su venta y liquidaciones de forma que se
 „consiga el mas pronto y equitativo repartimiento de su prodic-
 „to. Para poner á los armadores en estado de formar desde luego
 „sus cálculos, y disponerse para las empresas, me autoriza S.M.
 „para prevenir á V.V. que entre otras ventajas que destina al
 „corso mandará suministrar de sus arsenales artillería de 8 y 12
 „á los corsarios que armen embarcaciones de 95 pies de quilla ,
 „sin reservarse ninguna parte en el valor de las presas , y solo
 „con la condicion de que hayan de entregar los cañones que se
 „encuentren al tiempo de desarmar, á los Comisarios de los puer-
 „tos y arsenales de marina ; pero como las necesidades del ser-
 „vicio no permiten proveer este socorro en especie á los corsa-
 „rios que puedan alistarse en el corriente año , abonará S. M. á
 „los armadores dentro de un mes contado desde la fecha de la
 „matricula de la tripulacion , 800 libras por cada cañon de 12 , y
 „600 por los de 8. No dudo que los armadores darán siempre que
 „se ofrezca pruebas de su zelo en concurrir á las idéas de S. M.
 „V.V. se servirán comunicarles quanto les expongo , y darme
 „cuenta de sus disposiciones. — *Sartine.*“

Gibraltar 24 de Julio.

SEgun noticias de *Berbería* la multa exígida á *Samuel Sumbel* se ha mandado invertir en las obras del puerto de *Mogador* , destinándole á él tambien allí. Atribuyen muchos su desgracia á que se puso demasiado á favor de los *Olandeses* al concluir la paz , y que aconsejó encarecidamente al Rey su amo le convenía ajustar un tratado con aquella nacion mediante algun regalo. El 14 llegó por tierra á *Tetuan* un marinero *Moro* diciendo ser uno de 5 que se libertaron de los 300 de la tripulacion de un xabeque corsario *Argelino* que los de *España* hecharon á pique en la costa de *Melilla*. En el cabo *negrito* , costa tambien de *Tetuan* , se había encontrado el dia antes un barco grande de un solo palo sin gente y vacío. El Gobernador de aquella plaza pasó á reconocerlo ; mas no pudiendo hallar rastro de qué nacion fuese , providenció se hicieran las diligencias posibles por sacarlo y llevarlo al rio ; y que quando no, lo rompiesen y se aprovecharan de su tablazon.

Aseguran que *Mulcy Guiazgud* tercer hijo del Rey de *Marruecos*, habido en la hija de un renegado *Inglés*, y Príncipe de genio muy inquieto se ha escapado con 300 de sus camaradas á los montes vecinos de *Fez* y *Mequinez*, y á una Provincia, cuyos habitantes se llaman los de *Quirikobani*, que yá otras veces se han sublevado contra el Soberano *Moro*.

Madrid 4 de Agosto.

Con motivo del fallecimiento de la Princesa *Teresa Natalia de Brunswick* y *Lunburgo* Abadesa de *Gandersheim* hermana del Duque de *Brunswick*, y asimismo de la muerte de la Princesa *Amalia de Est* hermana del Duque de *Módena*, ha resuelto el Rey N. S. se vista la Corte de luto por siete dias, principiando desde mañana.

El dia 29 del pasado por la tarde se celebró en la Iglesia de *S. Gil* de esta Corte el capítulo de la Real Orden de *Carlos Tercero*, presidido por el Eminentísimo Sr. D. *Francisco Delgado* Cardenal Arzobispo de *Sevilla*, Patriarca de las *Indias*, y Gran Cancillér de ella; á que concurrió crecido número de Caballeros así Grandes Cruces, como Pensionados; y despues de haber hecho su profesion en la forma establecida un Caballero Pensionado Novicio, se celebró el oficio de difuntos por las almas de los Caballeros que han fallecido desde la institucion de la Orden. En la mañana del dia siguiente se dixeron muchas Misas rezadas con igual objeto, y succesivamente se congregó de nuevo el capítulo á las 10, que se celebró con toda solemnidad una de *Requiem*, en que ofició de pontifical, como en la funcion de la tarde anterior, el Excmo. Sr. Arzobispo de *Toledo* Gran Cruz de la Orden; habiendo asistido en ambos dias la Música de la Capilla Real.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería *Walona* ha conferido el Rey Compañía de Fusileros al primer Ayudante mayor D. *Carlos de Cabanes*: primera Tenencia al segundo Ayudante mayor Caballero de *Creci*: segunda Tenencia al Alférez D. *Eugenio Juan Vanderlepen*; y el empleo de Alférez al Cadete D. *Pedro Roban de Salse*.

Asimismo ha nombrado S. M. Teniente Coronel del Regimiento de Caballería de *Santiago* al Coronel D. *Estevan Habor* Comandante de esquadron del propio cuerpo.

En América. El Rey ha nombrado para el empleo de Teniente de Gobernador y Auditor de Guerra de la plaza de *Cuba* al Licenciado D. *Antonio de Chozas* Abogado de los Reales Consejos: para la

Al-

Alcaldía mayor de *Salvatierra y Zelaya* del distrito de la Audiencia de México á D. *Joachin Gutierrez de los Rios* Subteniente del Regimiento de Infantería de *América*: para la de *Octupa, Yxcuin Cuittapilco* del mismo distrito á D. *Antonio Francisco de Rueda* Abogado de los Reales Consejos.

Tambien ha conferido S. M. á D. *Norberto Antonio de Corres* la propiedad del empleo de Contador Oficial Real de las Caxas de los *Alamos* en la Provincia de *Sonora*, que sirve interinamente, y á D. *Juan Ortiz de Rozas y Escudero* Oficial mayor de las mismas Caxas la plaza de Tesorero Oficial Real de ellas.

Ha llegado á *Cadiz* el dia 29 de Julio próximo pasado el navío de guerra *S. Joseph* procedente de *Montevideo*, que conduce por cuenta del Rey 500⁰ pesos, y por la del comercio en oro, plata acuñada, y labrada, y en pasta 1.079⁰337 pesos.

El Mercurio histórico y político del mes de Junio de este año se hallará el Viernes próximo donde esta Gazeta, y en Cadiz en casa de Salvador Sanchez frente del Convento de S. Agustin.

Conversaciones instructivas sobre fomentar la agricultura por medio del riego de las tierras: acerca de los medios de hallar, y aprovechar las aguas, de abrir canales, y construir máquinas hidráulicas mas simples para el logro de tan importante beneficio; ilustradas con planos y diseños relativos á ciertos principios prácticos y generales de agricultura, hidráulica, mecánica, y arquitectura civil, contenidos en la obra. Su autor el Doctor D. *Francisco Vidal y Cabasés* Presbytero y Beneficiado de la Santa Iglesia de *Tortosa*, Sócio de mérito de la Real Sociedad económica *Matritense*. Véndense en la Librería de *Sancha* á la *Aduana vieja*.

Ensayo de una Biblioteca de traductores *Espanoles*, donde se dá noticia de las traducciones que hay en *castellano* de la Sagrada Escritura, Santos Padres, Filósofos, Historiadores, Médicos, Oradores, Poetas así *Griegos* como *Latinos*, y de otros autores que han florecido antes de la invencion de la Imprenta. Preceden varias noticias literarias para las vidas de otros escritores *Espanoles*, entre ellos la de *Miguel de Cervantes Saavedra*: por D. *Juan Antonio Pellicer y Saforcada* de la Real Biblioteca de S. M. Se hallará en casa de D. *Antonio Sancha* en la *Aduana vieja*, y en la Librería de la viuda de *Corradi* calle de las *Carretas*.

Memoria 44. sobre los preservativos mas eficaces contra las viruelas, con la qual se concluye el tomo 3^o de esta obra. Se hallará con las antecedentes en la Librería de *Orcel*.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.